
 

C 23 
L’impératif 

 

 L’impératif est un mode. 

 

 On utilise l’impératif pour exprimer un ordre, un conseil, une invitation... 

Viens ici  !   ordre 
  conseil  

Viens voir cette sculpture  !     invitation 
 

 A l’impératif on ne met pas de pronom sujet et il n’y a que  

 3 personnes : la 2ème du singulier et du pluriel, la première du pluriel  

(tu, nous, vous) . 

L’erreur la plus fréquente est de mettre un « s » à la fin des verbes en «er» 

avec « tu ». 

Les autres verbes prennent le « s » avec « tu » comme aux autres temps. 

  3ème groupe 

  faire prendre venir lire mettre 
 

2ème pers  

du singulier 

 

 

fais 
 

prends 
 

viens 
 

lis 
 

mets 

 

1ère pers  

du pluriel 

 

 

faisons 
 

prenons 
 

venons 
 

lisons 
 

mettons 

 

2ème pers  

du pluriel 

 

 

faites 
 

prenez 
 

venez 
 

lisez 
 

mettez 

  
1er groupe 

2ème  

groupe 
Les auxiliaires 

3ème 

groupe 

  -er :manger -ir : finir être avoir aller 
2ème pers du  

singulier 

 

mange  
 

finis 
 

sois 
 

aie 
 

va 

1ère pers  

du pluriel 

 

mangeons 
 

finissons 
 

soyons 
 

ayons 
 

allons 

2ème pers 

 du pluriel 

 

 

mangez 
 

finissez 
 

soyez 
 

ayez 
 

allez 
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L’impératif : synthèse 

 


